

Coubalan

Une communauté rurale au bord du fleuve Casamance

Située à une vingtaine de kilomètres de Ziguinchor au Sénégal, la Communauté rurale de Coubalan est composée de treize villages et compte environ 17 000 habitants. La riziculture, qui est l'activité agricole dominante, est marquée par une saison humide de plus en plus courte. La région bénéficie d'une végétation luxuriante.

La spécificité de la coopération décentralisée

Fin 2001, des accords de coopération décentralisée sont développés entre la ville de Cherbourg-Octeville et la Communauté rurale de Coubalan. Ils sont issus du rapprochement entre la ville d'Octeville et le village de Finthiock initié en 1996. En effet, avec la décentralisation, engagée en 1982 en France et en 1996 au Sénégal, les collectivités locales ont la possibilité de coopérer directement. Dans le cadre de cette coopération, les autorités locales de Cherbourg-Octeville et de Coubalan partagent leurs expériences dans de nombreux domaines : vie municipale, démocratie participative, éducation, culture, jeunesse, santé... Un réseau d'adduction d'eau potable et d'assainissement a ainsi été mis en place de 2004 à 2010 dans la Communauté rurale de Coubalan, mobilisant les compétences dans le domaine de l'eau et de l'assainissement de la Communauté urbaine

de Cherbourg, de l'association Kadjamor et de l'ONG Acra sur place, avec les cofinancements du ministère des affaires étrangères et européennes, de l'Agence de l'eau Seine-Normandie et de la Région Basse-Normandie, l'Union européenne et l'Etat sénégalais. Pour faire connaître la culture sénégalaise, Cherbourg-Octeville et l'association Kadjamor mettent en œuvre des actions d'échanges et de découverte de la communauté rurale. Des actions se mettent en place entre les femmes des deux pays.

